
上午乘坐轨道列车经过江水楼

宇时，列车从居民楼中穿行的场景还

让她觉得新奇。“刚匆匆翻了一下，

书中桥梁的钢索结构，感觉和我在跨

江大桥看到的那些横跨江面的钢铁

支架有几分相似。”达娜说。

她调整了一下角度，对着这三

个还不认得的中文汉字，按下了

快门。

“为什么选这本书？”

作为印度尼西亚国家研究和创

新机构区域研究中心的研究员，达

娜说：“我想通过这本书去了解中

国人的思维框架和社会背景。相

较于严肃或正式的书籍，我认为小

说能更清晰、更准确地激发我们的

想象。”

这本书也让她想起远在故乡每

天学习中文的姐姐。她多拍了几张

书页的照片，发送给姐姐，也分享

给家人。“我的姐姐正在学习中文，

这本书应该对她有帮助。”达娜笑

着说。

镜头对准书页的那一刻，汉字

正被传递，文明的信息正被共享。

作为“中国共产党的故事——

习近平新时代中国特色社会主义思

想在重庆的实践”专题宣介会的配套

活动，这场图书展，此刻正化作微观

的文明对话场。

在“中国共产党的故事”主题书

架前，津巴布韦非洲民族联盟－爱国

阵线政治局委员苏帕·柯林斯·曼迪

万吉拉认真挑选书籍。他最终选择

了一本《为人民：中国共产党不懈追

求的 100 个故事》，随行的同事也各

自拿了一本。

“我觉得这本书的书名就很好，

显示了中国的发展是以人民为中心

的，一切都是为了让人民生活得更

好。我们来自津巴布韦，需要学习中

国的经验。我对中国共产党在发展

历程中如何让人民过上幸福生活的

故事非常感兴趣。”苏帕说。

苏帕感叹道：“这本书让我想起

上午的对话会。我们相信中国的经

验将有助于我们国家的发展，同中国

双赢的伙伴关系将帮助我们实现更

快发展。”他一边选书，一边与一旁

的同事低声交流，“借鉴”“实践”等

词汇格外清晰。

当达娜的照片发送至学习中文

的姐姐，当苏帕在书上找到自己国家

的发展坐标，这些带着油墨香的书

页，正成为他们眼中连通不同国家、

不同文明、不同发展道路的桥梁。

夜色漫进展厅时，书展中的书

架已空出大半。那些原本摆放满当

的书籍，此刻正在各国与会代表的

背包里，并将随他们走向世界各地。

达娜打开翻译软件，翻译着《万

桥赋》书中一段对桥梁的描述。这

让她想起上午站在江边，看到轨道

列车在大桥侧面飞驰、车流在桥面

穿梭、江水在桥下奔涌的画面。“在

不同的地方，人们对‘连接’的渴望

是一样的。”她说。（记者 李欢 陆君

钰） 来源：新华社

4月 21日，位于重庆市渝中区的一场主题书展现场，达娜·莉丝缇亚纳

的手机镜头对准《万桥赋》的扉页。她蹲下身，让手机屏与书页保持平行，暖

光从斜上方的展灯洒落，映照出竖式排列的楷书“万桥赋”三个大字。

4 月 21 日，达娜·莉丝缇亚纳

对准《万桥赋》的扉页拍照。

新华社记者 李欢 摄

4 月 21 日，在主题书展现场，参

会代表挑选书籍。

新华社记者 李欢 摄

新华社北京 4 月 22 日电（记者

高萌 周欣）22 日，中国游泳协会副主

席黄玮在换届大会后表示，2028年洛

杉矶奥运会的竞争激烈程度可以预

见，中国游泳队将迎难而上，争取好

成绩。

黄玮认为 2028 年奥运会中国游

泳面临的竞争形势严峻。一方面，本

土作战的美国体育代表团具备东道

主优势；另一方面，在今年已经进行

的各国游泳比赛中，涌现出大批成绩

优异的年轻选手，再加上在巴黎奥运

会上摘金夺银的名将，都将对中国游

泳形成有力冲击。

黄玮介绍，在新的奥运会周期，

将从国家队建设、人才选拔机制、扩

大游泳后备人才选拔、训练理念等方

面“多管齐下”，全力提升我国游泳项

目的整体实力。

“我们计划在今年全国冠军

赛前召开全国游泳训练工作会，

全面总结中国游泳发展训练体系建

设、各省（区市）经验及社会游泳后备

人才培养情况。在全运会结束后，国

家队将迅速转入洛杉矶奥运会备战

状态，重新构建训练组、调整运动员，

形成中西结合的队伍体系。”黄玮说。

他还透露，协会将扩大游泳后备

人才选拔路径，打破传统的由各省

（区市）队、专业队培养的局限，打通

注册和非注册运动员通道，让达到专

业成绩标准的非注册运动员也能参

加全国专业比赛，为他们提供上升渠

道和参赛权利，以此激励更多教练培

养人才，形成全社会共同努力的新型

举国体制格局。

谈及训练理念，黄玮强调了“三

从一新”原则。“从难”即针对游泳出

发、转身等难点进行专项训练；“从

严”涵盖严格要求、严格完成训练计

划以及大运动量训练；“从实战出发”

则要求运动员多参赛，无法参赛时也

要多进行内部测试、区域训练和模拟

赛，以提高参赛水平。“一新”则是指

创新训练思路和方法。

黄玮还表示，要重视科技对竞技

体育成绩的助力。“目前有一部分运

动员长期在低水平徘徊，难以突破个

人最好成绩。我们要通过创新训练

理念提升训练水平，突破技术、体能

等诸多难点，避免低效率训练。”

黄玮最后说：“中国游泳界有信

心将整体水平不断推向新高度。”

中国游泳协会副主席黄玮：

洛杉矶奥运周期竞争激烈
以“三从一新”为训练理念
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新华社北京 4
月 23日电（记者 王

镜宇 王浩宇）中国

围棋协会相关负责

人 23 日表示，协会

将不组队参加预计

于 5 月份开幕的新

一届 LG 杯世界围

棋棋王赛，但这不

会影响中国棋手参

加其他由韩国主办

的世界棋战。

在 1 月份举行

的第 29 届 LG 杯世

界围棋棋王战三番

棋决赛决胜局中，

中国棋手柯洁继第

二局之后再次因为

未将提子放进棋盒

盖 遭 韩 方 判 定 违

规，且裁判中断比

赛时机具有争议，

柯洁不接受判罚结

果，选择放弃比赛，韩方宣布韩国棋手

卞相壹获得冠军。随后，中国围棋协

会发布声明，认为裁判中断时机不当，

影响比赛正常进行，棋手受到裁判过

度干扰，无法继续完成比赛。该声明

表示：“经向赛事主办方韩国棋院申

诉，申请重赛无果，中国围棋协会不接

受本届 LG杯第三局结果。”

中国围棋协会相关负责人 23 日

表示，在 LG 杯争议判罚事件发生之

后，协会与 LG杯赛事主办方进行了持

续沟通。中方在声明中所持立场始终

未变，而赛事主办方一直未能就中国

围棋协会的声明以及核心诉求作出公

开的正面回应。经过慎重考虑，中国

围棋协会决定不组队参加今年的 LG
杯赛。不过，这个决定不会影响中国

棋手参加今年和未来由韩国主办的其

他世界围棋赛事。

这位负责人说，尽管 LG 杯争议

事件的影响尚未完全消除，但他相信

这不会干扰中韩围棋交流和世界围棋

赛事正常举行的大局。今年 2 月初，

韩国棋院明确取消两次违规判负的规

则，并在农心杯世界围棋团体锦标赛、

世界最强棋士决定战等韩国主办的国

际比赛中取消违规罚目等争议规定，

中国围棋协会对韩国棋院的态度表示

肯定和欢迎，并正常派棋手参赛。此

后，南洋杯、北海新绎杯等世界棋战也

顺利举行。世界职业棋战从 1988 年

发展至今，现有的局面来之不易。目

前，世界棋坛只有中国、韩国和日本拥

有比较完整和健全的职业体系，中、

韩、日棋手的参与对于世界职业围棋

赛事的吸引力和稳定性至关重要。中

国围棋协会希望在未来进一步加强与

相关各方的沟通，朝着合作、共赢的方

向更好地推动世界围棋事业的发展。

相关负责人表示，LG杯的判罚争

议既暴露出国际比赛规则不统一可能

造成的风险和麻烦，也凸显出国际围

棋赛事争议解决机制不明晰、不完备

的问题。由于种种原因，国际围棋联

盟作为世界围棋管理机构的权威性和

协调能力还有待提升。中国围棋协会

希望以这次的争议为契机，与国际围

棋联盟、韩国棋院、日本棋院以及其他

相关各方继续就围棋项目的国际治理

展开有益探索，避免类似争议的再度

发生。
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